

La importancia de las Farmacias comunitarias Certificadas en oncología para el paciente oncológico

MONTSE ABANADES, DE ONCOLOGY ACADEMY, CONVERSA CON EL PROFESOR ALFREDO CARRATO, CATEDRÁTICO EMÉRITO DE ONCOLOGÍA MÉDICA DE LA UNIVERSIDAD DE ALCALÁ, PRESIDENTE DEL PANCREATIC CENTER EUROPE Y DIRECTOR DE RELACIONES INTERNACIONALES DE LA FUNDACIÓN ECO, FUNDACIÓN PARA LA EXCELENCIA Y LA CALIDAD EN LA ONCOLOGÍA, SOBRE LA IMPORTANCIA DE LAS FARMACIAS COMUNITARIAS EN ONCOLOGÍA Y LA RELEVANCIA DE LA FORMACIÓN Y CERTIFICACIÓN DE SUS CONOCIMIENTOS EN ESTA ESPECIALIDAD.



ALFREDO CARRATO



MONTSE ABANADES



● **Bienvenido, doctor!**

Gracias por invitarme. Es un placer poder hablar sobre un tema tan relevante para la atención oncológica.

Comencemos hablando sobre la importancia de las Farmacias comunitarias en la vida de los pacientes oncológicos. ¿Cuál es su visión al respecto?

Las Farmacias comunitarias desempeñan un papel crucial en el cuidado integral del paciente oncológico. Durante el tratamiento, los pacientes necesitan un apoyo continuo y una atención especializada en cuanto a los

medicamentos utilizados, sus efectos secundarios y la gestión de posibles interacciones y complicaciones. Las Farmacias comunitarias son un recurso accesible y cercano para los pacientes, que les pueden brindar orientación y asesoramiento en su día a día.

¿Cuál es el valor añadido de que las Farmacias comunitarias se formen y certifiquen en oncología?

La formación y certificación en oncología permiten a las Farmacias comunitarias adquirir un conocimiento especializado y actualizado en el tratamiento del cáncer y sus efectos secundarios. Esto les otorga las herramientas necesarias para una atención de calidad a los pacientes oncológicos. La formación abarca desde la comprensión de la biología de la enfermedad, conocimientos de la prevención del cáncer, los medicamentos oncológicos y la gestión de efectos secundarios, la comunicación con el equipo de atención primaria y hospitalaria, conocer los principales bulos y procurar una atención integral al paciente. Al certificar sus conocimientos en oncología, las Farmacias comunitarias demuestran su compromiso con la calidad y la excelencia en la atención al paciente oncológico.

La Fundación ECO y Oncology Academy han desarrollado un programa de formación y certificación en oncología para Farmacias comunitarias. ¿Podría hablarnos más sobre este programa?

Por supuesto. El programa de formación y certificación en oncología para Farmacias comunitarias es una iniciativa conjunta de la Fundación ECO y Oncology Academy. Consiste en un conjunto de sesiones “on line” que abarcan diferentes aspectos de la oncología, desde la prevención, los tratamientos, hasta los cuidados paliativos. Estas sesiones están diseñadas para proporcionar a los farmacéuticos comunitarios los conocimientos necesarios para ofrecer una atención especializada y de calidad a los pacientes oncológicos. Al finalizar el programa, los participantes tienen la oportunidad de realizar una evaluación de conocimientos adquiridos que les permite obtener la certificación básica en oncología. Las sesiones están disponibles en la plataforma de los alumnos para que puedan visualizarlas, descargar apuntes y estudiarlas con comodidad y flexibilidad horaria.

¿Cuáles son los beneficios, tanto para los pacientes como para los propios farmacéuticos, de participar en este programa de formación y certificación? www.oncologyacademy.es

Los beneficios son múltiples. Para los pacientes, contar con Farmacias comunitarias certificadas en oncología significa tener la tranquilidad de recibir una atención especializada y de calidad. Estas Farmacias estarán preparadas para brindar información precisa sobre los medicamentos, gestionar los efectos secundarios, detectar interacciones y aclarar las dudas del paciente. Además, la certificación garantiza que las farmacias están actualizadas en los avances científicos y terapéuticos más recientes, lo que se traduce en una mejor atención para los pacientes.

Esto les brinda la confianza y la competencia necesaria para desempeñar un papel más activo en el cuidado de los pacientes oncológicos. Además, la certificación en oncología les permite diferenciarse y estrechar su relación con los pacientes, los oncólogos y otros profesionales de la salud.

Hablando de la relación entre los oncólogos y las Farmacias comunitarias, ¿cómo puede beneficiar a los oncólogos el hecho de brindar a sus pacientes el mapa de Farmacias certificadas? www.mapafarmaciasoncologicas.com

Es muy útil para los oncólogos proporcionar a sus pacientes el mapa de Farmacias comunitarias certificadas en oncología. Supone para los oncólogos la tranquilidad de saber que los pacientes están siendo acompañados en su día a día por Farmacias de confianza y con conocimientos certificados. El mapa les permite localizar fácilmente las Farmacias cercanas a la ubicación de sus pacientes y recomendarles Farmacias donde recibir una atención especializada en oncología también en su día a día.

La relación entre el oncólogo y la Farmacia comunitaria certificada se fortalece, generando un mayor beneficio para el paciente.

¿Cómo cree que esta iniciativa impactará en la atención oncológica en general?

Esta iniciativa tendrá un impacto significativo en la atención oncológica. Al contar con Farmacias comunitarias certificadas en oncología, se mejora la calidad de la atención y se garantiza que los pacientes reciban una atención especializada y personalizada. Además, el programa de formación y certificación en oncología fomenta la actualización continua de los conocimientos de los farmacéuticos comunitarios, lo que se traduce en una mejor comprensión de los avances científicos y terapéuticos más recientes.

¿Es importante la promoción de hábitos saludables y estrategias de prevención del cáncer desde la Farmacia?

Este es el tema que yo desarrollaré en este programa de formación. Una de las principales estrategias en la lucha contra el cáncer es adelantarnos, tanto con estrategias de prevención primaria como secundaria. Algunas estrategias de cribado han demostrado ser coste efectivas, se están desarrollando con éxito y, en muchas ocasiones, están participando las Farmacias comunitarias. Nuevas herramientas diagnósticas como la biopsia líquida nos permitirán diagnosticar mucho antes. Normalmente el pronóstico mejora muchísimo si tenemos un diagnóstico precoz. Por otro lado, los hábitos de vida saludables o prevención primaria, está demostrado que pueden reducir muy significativamente la incidencia de cáncer y, desde la Farmacia comunitaria, también se puede hacer mucho en esta dirección.

¿Tiene algún mensaje final que le gustaría transmitir a los lectores?

Recomiendo a los profesionales farmacéuticos participar en el programa de formación y certificación en oncología para actualizar sus habilidades y conocimientos en este campo. Asimismo, animo a los oncólogos a compartir el mapa de Farmacias certificadas con sus pacientes, para que puedan acceder a una atención de calidad y contar con el respaldo necesario en su día a día.

Unidos en este proyecto, podemos construir una red sólida de Farmacias comunitarias certificadas en oncología, y ofrecer a los pacientes oncológicos y sus cuidadores el apoyo y la atención especializada que merecen en todas las etapas de su tratamiento. La colaboración entre los profesionales de la salud es fundamental para lograr una atención integral y de calidad en la lucha contra el cáncer. +

“ONCÓLOGOS Y FARMACÉUTICOS COMUNITARIOS

UNIDOS CONTRA EL CÁNCER”